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Abstract (en)
The device (1) has two fastening mechanisms (4, 7) for attachment of the device to respective retaining elements (17, 25), and a traction-loadable
connection element (8) with a longitudinal direction (L), where the connection element connects the fastening mechanisms. The connection element
is supported by an adapter against one of the two fastening mechanisms, where the connection element has a steel core. The adapter is designed
as an end sleeve (12) or as a tube jointing sleeve (14).

Abstract (de)
Eine Pendel-Vorrichtung zur schwingfähigen Aufhängung eines Gegenstandes umfasst eine erste Befestigungs-Einrichtung (4) zum Anbringen der
Pendel-Vorrichtung (1) an einem ersten Halte-Element (17), eine zweite Befestigungs-Einrichtung (7) zum Anbringen der Pendel-Vorrichtung (1) an
einem zweiten Halte-Element (25) und ein zug-belastbares Verbindungs-Element (8) mit einer Längsrichtung (L), welches die erste Befestigungs-
Einrichtung (4) mit der zweiten Befestigungs-Einrichtung (7) verbindet, wobei das Verbindungs-Element (8) durch mindestens ein Übergangs-Stück
gegen mindestens eine der Befestigungs-Einrichtungen (4, 7) abgestützt ist.
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